

Les députés s'écharperont sur deux projets de route

CANTON Idée passéeiste pour les uns, facilitateur du trafic pour les autres, un projet à 123 millions de francs divise les élus.

Deux nouvelles routes dans le sud du canton et un complément à la jonction autoroutière de Lancy-Sud. C'est le projet qui occupera le Parlement cette fin de semaine, probablement demain. Le crédit de 123 millions permettrait de connecter le pied du Salève à Lancy par Plan-les-Ouates.

Ces tronçons cristallisent les tensions, notamment sur des questions environnementales. Pour le Canton, soutenu par la droite, il s'agit de canaliser un trafic de transit en augmentation, afin de préserver les villages déjà saturés

aux heures de pointe. Six municipalités sont concernées, sans être d'accord. Ainsi Plan-les-Ouates exige d'enterrer l'ouvrage. Trop cher, a répondu l'Etat, qui envisage du semi-enterre. Or la position de Plan-les-Ouates conditionne celle d'autres collectivités, plombant un soutien global.

Au Grand Conseil, bien malin qui pourra prédire le sort réservé au crédit: la gauche est contre, la droite pour et le MCG, qui fait pivot, divisé. «Nous avons laissé la liberté de vote, indique François Baertschi, secrétaire général. La plupart sont opposés à cet aspirateur à frontaliers.» À gauche, on veut tuer le projet: «Nous menons un intense lobbying. Il faut balayer cette idée du passé», affirme le socialiste Thomas Wenger.



Le tracé envisagé traverse certaines zones naturelles d'importance.

Le crédit pourrait aussi retourner en commission, les élus temporisant. «Sur un sujet aussi important, des majorités

solides sont préférables à un résultat qui divisera durablement», juge Yvan Zweifel, PLR, pourtant favorable. — MARIA PINEIRO

20 secondes

Police mal structurée?

CANTON Ensemble à Gauche a déposé un projet de loi pour modifier en profondeur l'organisation des forces de l'ordre, jugée insatisfaisante. Soutenu par les syndicats policiers, le texte prévoit notamment le retour d'un corps distinct de gendarmerie, a révélé la «Tribune de Genève».

Appel d'offres douteux

VILLE Le conseiller administratif Rémy Pagani a annoté l'appel d'offres du futur parc de la Jonction. Selon Radio Lac, le magistrat a souligné le nom d'un des bureaux d'architecte en lice. Le département invoque une erreur de plume et dément tout favoritisme.

Logements en vue

VERNIER/THÔNEX Nouvelle étape franchie pour la construction de près d'un demi-millier de logements. Le Conseil d'Etat a adopté deux plans localisés de quartier, qui prévoient 400 appartements à Vernier et 80 à Thônex.

Les gays gagnent un droit

CANTON Dès samedi, les maires et conseillers administratifs pourront célébrer les unions homosexuelles, ou partenariats enregistrés. Jusqu'alors, ils ne pouvaient se substituer aux officiers d'état civil qu'en cas de mariage. «On rompt une discrimination» fondée

sur l'orientation sexuelle, a salué le conseiller d'Etat Thierry Apothéloz. C'est aussi la fin d'une hypocrisie: dans les faits, certains maires officiaient, mais «chaperonnés», puisqu'ils ne pouvaient signer les documents. L'Exécutif a pris cette décision à l'unanimité.

Genève donne ainsi corps à un changement réglementaire fédéral initié par... Genève. Le canton avait sollicité Berne en ce sens après une motion votée en 2017 par tous les partis. Les maires comme les gays gagnent donc un droit, qui n'est pas une obligation. — JEF

Genève fera briller Vevey

Le programme des animations gratuites qui accompagneront les spectacles payants de la Fête des vignerons à Vevey (VD) a été dévoilé. Genève ouvrira les feux des journées cantonales le 19 juillet. C'est toute la ville qui deviendra «Ville en fête». Les organisateurs annoncent par exemple 250 concerts, des cortèges et animations pour enfants entièrement gratuits pendant la manifestation.



PUB

discountlens
by Urbach Optik

CHF 20.-
votre cadeau
code promo:
20min519

Lentilles de contact & Produits d'entretien

Valable jusqu'au 31.05.2019, code promo: 20min519
minimum de commande: CHF 89.- (non cumulable, une fois par ménage)